



# Bomberos de Puerto Montt y Los Muermos aseguran fondos regionales para cuarteles

**MEJORAMIENTO.** Comisión Provincial del Consejo Regional aprobó asignar más recursos que permitan terminar los trabajos en ambas comunas. Se espera su ratificación este miércoles, durante una nueva sesión plenaria de ese cuerpo colegiado.

Erwin Schnaidt

erwin.schnaidt@diariollanquihue.cl

Más de 622 millones de pesos permitirán el avance de dos proyectos para la reposición del cuartel de la Octava Compañía de Bomberos de Puerto Montt y del Cuartel General y Primera Compañía de Los Muermos.

Estos dineros corresponden a la suplementación de recursos que este miércoles será votada en el pleno del Consejo Regional (Core). Para el caso de la capital regional, son 219 millones 519.860 pesos, que representa un 9,6% de aumento, para totalizar 2.484 millones 881.860 pesos. Y, en el caso de Los Muermos, los fondos regionales solicitados ascienden a los 402 millones 744.387 pesos, lo que equivale a un alza de un 35,21%, con lo que se alcanzará 1.546 millones 425.858 pesos.

El presidente de la Comisión de Infraestructura del Core, Rodrigo Arismendi, ratificó que ambas iniciativas obtuvieron ayer el visto bueno en la Comisión Provincial Llanquihue, proceso que debe continuar esta tarde en las comisiones provinciales conjuntas, para llegar este miércoles a su votación en sesión plenaria.

## ACTUALIZACIÓN

El core por la provincia de Llanquihue detalló que en el



RUDY MUÑOZ / UNO NOTICIAS

UN 100% DE AVANCE MUESTRA LA OBRA GRUESA DEL CUARTEL DE LA OCTAVA COMPAÑÍA DE BOMBEROS.

caso de la Octava Compañía, ubicada en la población Padre José Fernández, ex techo Para Todos, los recursos extra serán destinados para cubrir costos del proyecto de electrificación y de climatización, puesto que se mantienen con valores del año 2014, cuando se elaboró esa propuesta. Al ser comparados con las exigencias de la actual normativa, tienen un reajuste que es necesario subir con esa suplementación.

Resaltó que la obra gruesa está terminada y que las obras exteriores tienen un avance de un 30%; y las interiores de un 13%. “Vamos bien en la fecha y se quiere terminar en enero o febrero de 2026”, acotó.

El vicesuperintendente del

Cuerpo de Bomberos de Puerto Montt, Jaime Paredes, resaltó que se esté próximo a ver materializado “un anhelo que Bomberos ha sostenido por más de 15 años”, lo que tomó impulso el 13 de agosto de 2024, cuando se aprobó la licitación pública para construir un edificio de 824 metros cuadrados y de dos niveles.

Desde el año 2004 que esa unidad funcionaba en un recinto habilitado para un jardín infantil, las que dejaron atrás el 16 de diciembre de 2024, cuando comenzó su traslado a un cuartel provisorio en la Casa de Retiro de la Corporación Fe, Unión y Esperanza, que facilitó sus dependencias.

Paredes valoró la disposi-

ción del gobernador Santana al incorporar esta solicitud en la tabla del Core de este miércoles. “Confiamos en que los consejeros respaldarán este incremento, que permitirá concluir una infraestructura clave para convertir el sector alto de Puerto Montt en un lugar más seguro, resiliente y mejor preparado para enfrentar emergencias”, agregó.

## TERCERA LICITACIÓN

En cuanto al proyecto de Los Muermos, que comenzó en 2021, Arismendi precisó que con el aumento presupuestario será posible “terminar la obra que estaba paralizada desde el año 2022, por el abandono por parte de la constructora”.

El arquitecto precisó que existe el compromiso del Core para concluir las iniciativas con financiamiento Fndr que estén paralizadas. “Eso también lo consideró el gobernador (Alejandro Santana). A lo que se suma que el proyecto obtuvo su RS el jueves”, con lo que se podrá llevar adelante un nuevo proceso de licitación.

Arismendi estimó que en octubre podría subirse esa convocatoria al portal de compras públicas, para adjudicar en noviembre y dar paso a la ejecución de trabajos. Esto último, agregó, podría realizarse en seis o siete meses, “porque la obra tiene un avance de un 60%. Idealmente, dentro de un año la obra debería estar lista”.

De su lado, el superintendente de Bomberos de Los Muermos, Claudio Subiabre, admitió que después de cuatro años de inactividad “es esperanzador que se pueda retomar estas obras, darle término a ese anhelo y poder tener al fin un cuartel como corresponde”.

Detalló que hubo dos empresas que asumieron esta licitación. Mientras la primera abandonó los trabajos; la segunda declinó ejecutar esa obra, por lo que “en esta tercera instancia, esperamos que la asuma una empresa que asuma las condiciones de deterioro en que está en este momen-

**5** procesos de licitación pasaron para construir el nuevo cuartel de la Octava Compañía de Bomberos de Puerto Montt.

to el cuartel. Porque ha habido deterioro al pasar los años”.

Subiabre estimó que en caso que no existan dificultades en el desarrollo de la licitación, a fines de 2026 podrían estar terminados esos trabajos para albergar al cuartel general y al de la Primera Compañía, que en forma provisoria funcionan en la calle Arturo Prat.

El Cuerpo de Bomberos de Los Muermos registra 170 voluntarios, distribuidos en tres compañías urbanas y dos rurales (Cañitas y Río Frio), que en 2024 respondieron a 440 emergencias; mientras que en los primeros siete meses de 2025, han respondido a más de 200 de esos llamados, la mayoría de ellos siniestros viales, incendios forestales (en verano) y estructurales. En el caso de los accidentes, el superintendente Subiabre apuntó que además de la ruta a Puerto Montt ha habido varios en la vía a Puerto Varas, lo que atribuyó al aumento de circulación de vehículos y a la escarcha que se forma en días fríos en esa carretera.